
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

LUNES 25 DE FEBRERO DE 1811.

PORTUGAL.

Lisboa 4 de Febrero.

El Excmo. Sr. Lord Wellington con fecha de 2 del corriente desde Cartaxo dice: que no hubo novedad ni movimiento de consideracion en los exércitos: que los enemigos continuaban sufriendo falta de víveres, y que se les aumentaba diariamente la dificultad de buscarlos: que ciertamente no habian recibido algunos de España, con quien no tienen comunicacion, como que no pasaban los correos sino con una gran escolta.

Parece que se han unido al imperio frances los ducados de Holstein y Mecklemburgo: el primero pertenece á la Dinamarca.

S. M. B. continuaba el 19 de Enero en el aumento de su salud. S. A. R. el Príncipe de Gales acetó el nombramiento que las dos cámaras del Parlamento hicieron en él para Regente del reyno unido.

Del mismo lugar 9 de idem.

Las cartas de Buenos Ayres con fecha de 31 de Octubre afirman que aquella Junta mandó prender á los oficiales municipales de Buenos Ayres por sospecha de que habian prestado juramento de fidelidad á la Regencia de España. Los habitantes de México y del Paraguay estan fieles á la península, é iguales sentimientos animan á la Junta de Chile, y no quiso auxiliar á los rebeldes de Buenos Ayres.

Tarragona 6 de Enero.

El General en jefe de este ejército D. Miguel Iranzo recibió del Brigadier D. Gervasio Careca, comandante accidental de las tropas de Moublanch, la noticia oficial de una acción, en que sus tropas causaron al enemigo el 3 del corriente la pérdida de 100 hombres muertos, 200 heridos, 48 prisioneros y muchos caballos, y armas cogidas en los acampamentos; siendo la pérdida de los españoles de 13 hombres muertos, 60 heridos, 8 prisioneros y algunos extraviados.

Madrid 17 de Diciembre.

Escriben de Navarra que á consecuencia de orden de Napoleón marchaban para Francia todos los españoles que se hallaban presos en Pamplona, en calidad de rehenes; que se habían sacado también de aquella plaza 100 cañones y 100 carros de municiones, y que llevaban el mismo rumbo.

Los consejeros de estado Amorós y Conde Guzman que han estado comisionados para ver y registrar los conventos de monjas, lo están también para visitar é inspeccionar todos los demás establecimientos públicos.

Habiéndose solicitado á los oficiales españoles que han sido conducidos aquí prisioneros de la Fuengirola y de Baza en número de 14; para que jurasen á José, ninguno ha querido hacerlo.

El lord Blainie y otro oficial inglés que fueron hechos prisioneros en la Fuengirola, han reconvenido á Belliard sobre negárseles la comunicacion; y á consecuencia se les ha permitido pasar por Madrid.

Hoy se han dado cartas de Francia, y por ellas se ve que las cosas del Norte han tomado diferente aspecto, y que dan cuidado á Napoleón; pero á pesar de ello parece que está en ánimo de hacer esfuerzos para enviar quantas tropas pueda á España.

Algunos comerciantes, á quienes el gobierno admitió letras contra Granada en pago de su contingente en la con-

tribución de los últimos 10 millones, han sido obligados á volver á tomarlas, y á pagar en metálico su importe. Este paso es un fuerte indicio del verdadero estado de las cosas en Andalucía.

El 14 entraron procedentes de Guadalaxara 70 carros y 400 caballerías cargadas de trigo, con la escolta de 200 infantes y alguna caballería con 3 cañones.

Belliard ha dado orden para que al anochecer no quede dependiente alguno en los portazgos, trayéndose el dinero y los demas efectos que puedan ser útiles á los patriotas, que han dado en visitarlos en estos dias.

Del mismo lugar 22 de Diciembre.

Las últimas noticias de Francia hablan de una insurreccion en el Languedoc y en el Delfinado, y refieren que en Tolosa habia corrido mucha sangre. La conscripcion y los decretos crueles sobre los géneros ingleses y coloniales con que Bonaparte trata de perjudicar á los ingleses, causando al mismo tiempo la ruina de sus vasallos, parece que hirieron vivamente á estos hombres, que hace pocos años no respiraban sino libertad.

(Acaso estas noticias son esparcidas por los franceses para ocultar el movimiento de las tropas dirigidas contra Cataluña.)

Valladolid 11 de Febrero.

No ha venido tropa ninguna, ni se tiene noticia la haya en camino, á pesar de que el Mariscal Bessierès dice en su proclama es necesario en Castilla la presencia de un ejército.—Estos hospitales siguen con el número de 1600 enfermos, y mueren de 12 á 15 diarios.—Aqui hay de 700 á 800 hombres de guarnicion: estan amilanados, á que ha contribuido la sorpresa del convoy cerca de Ciudad-Rodrigo el 2 del corriente: parte de la escolta que llevaba ha vuelto á esta, y aun les parece que les siguen. En las varias acciones tenidas en los 10 de este mes con los guerrilleros en estas inmediaciones se reputan 100 dragones muertos ó pri-

sioneros; y se advierte que ahora todos los oficiales quieren tener los caballos en las casas en que estan alojados.= Se asegura una brillante accion de Villacampa en Teruel, en la que se libraron los prisioneras de Tortosa, y se hicieron muchos de la escolta.= Se sabe que á Kellerman le atacaron en Villasdrigo (camino de Burgos) los dos Curas, pero se ignora el resultado.= Los papeles de 6 y 7 de Paris, con referencia á un capitulo de Ausburgo, aseguran el próximo rompimiento con la Rusia. El Monitor del 23 no ha llegado, aunque han venido otros de fecha posterior, y se cree contenga especies poco agradables. Los franceses sensatos no solo tienen por segura esta guerra, sino que pronostican por consecuencia la ruina de su patria. Á un sugeto conocido, y que representa bastante papel entre ellos, se le oyó decir antes de ayer, que ya tenia dispuesta su pacotilla para echar á andar, pues creía que dentro de pocos dias habria aqui una gran novedad. En general todos estan consternados y con sumo disgusto, y por lo mismo de dos dias á esta parte han doblado las espías, y aumentado la gratificacion á estos infames.

Lugo 20 de Febrero.

Parece que la division volante que por mandato del Excmo. Sr. General en xefe salió de Villafranca á las órdenes del Sr. Aguiar para auxiliar al Sr. Pol, tiene orden de retroceder.

Santiago.

AVISO.

En el despacho de este periódico se abre subscripcion á una obrita poética, que contiene un quaderno en octavo, compuesta por la Señora Doña Baltasara Fuentes, viuda del Brigadier de la Real Armada D. Juan Suarez. Á cinco reales cada exemplar para los Señores subscriptores, y se venderá á seis á los que no lo sean.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.